

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico, calle de San Juan número 37, pral. á donde se dirigirá la correspondencia y en la imprenta de la Sra. viuda de Villanueva y principales librerías.

Los anuncios y suscripciones de Cataluña para este periódico los reciben los Sres. Roldós y compañía, Centro de anuncios, Escudillers 41 y Aglá 9, Barcelona.

# EL HERALDO DE CASTILLA.

PERIÓDICO DE INTERESES LOCALES, MORALES Y MATERIALES.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Búrgos un trimestre 2 pesetas 50 cént. Fuera de la capital 3 pesetas.

Anuncios; á los suscritores, en la primera plana 10 cént., en la cuarta 4. A los que no lo sean 15 cént. en la primera y 5 en la cuarta. Papeletas de defuncion 4 pesetas.

Unico Representante y Corresponsal en Paris para todas las capitales de Europa, Sr. don V. Cuenca Creus, 12, Boulevard des Italiens.

## CAFÉ DE A. CANDELA.

Desde mañana domingo queda á disposicion del público el *agua de agraz* que tantos aficionados cuenta.

## SIN PASION Y CON JUSTICIA.

En nuestro número anterior hacíamos notar las ventajas é inconvenientes que para la administracion popular han tenido algunos de los ayuntamientos precedentes al actual. Creimos que con lo poco y mal afinado que nuestro artículo encerraba podríamos hacer un verdadero servicio al ayuntamiento y al pueblo, su administrado. Al quedar desengañados por completo de esta presuncion, toda vez que segun los juicios que hemos podido oír relativos á nuestras líneas de fondo, así nos lo hacen creer, formamos el propósito irrevocable de sin desdecirnos en nada, nada absolutamente de lo ya dicho, haríamos palpable sin duda para nadie que ame como nosotros amamos el buen nombre y fama de Búrgos, el continuar nuestra campaña administrativa municipal, sean cualquiera las personas, sean cualquiera sus ideas políticas, siempre que sus esfuerzos, bien meditados y bien llevados á la accion, nos ofrezcan una garantia de idoneidad para la administracion del municipio.

Vifuperado ha sido nuestro modesto é independiente periódico. Tachado ha sido EL HERALDO DE CASTILLA de la supuesta defensa hecha en pro de las ideas liberales. EL HERALDO DE CASTILLA no hace política, porque no puede hacerla dada la índole especial de su publicacion, mas si las ideas liberales son buenas, siempre se llamará en gloria suya su defensor, y si son malas, y si los hombres que tienen al lado no cumplen como tienen obligacion de cumplir, nunca EL HERALDO DE CASTILLA alabará lo que haya podido contribuir á la ruina y mala administracion del pueblo que le lee.

Alabábamos en nuestro número anterior la marcha administrativa que observaron nuestros ayuntamientos populares, y así hacerlo, ¿no podríamos preguntar si la administracion es independiente de la política? ¿Puede tacharse de revolucionario al Sr. D. Primitivo Nevares, alcalde de Búrgos hasta el año 76, que si mal no recordamos dejó á su salida del municipio algo mas de medio millon de reales de sobrante en buena moneda?

Circunstancias azarosas como lo son todas aquellas que vienen en pos de un cambio radical de la situacion política de un país fueron las subsiguientes al 29 de Setiembre de 1868.

Los consumos se abolieron en Búrgos como en casi toda la totalidad de España. Los valores públicos con que la ciudad contaba, estaban hipotecados para responder á los gastos que la conduccion de aguas habia ocasionado. En

una palabra Búrgos empezaba á dar algunas señales de vida, y para ello necesitó de todos sus recursos.

La situacion pues, no podia ser mas apurada cuando el ayuntamiento de 1868 se encargó de la marcha de los asuntos municipales. Nadie hecho de ver el color político que particularmente pudieran tener los individuos que la componian. El crédito de Búrgos era una verdad y el que poco podia, como poco y el que mucho, como mucho, todos acudieron á ayudar al municipio que en circunstancias tan faltas de garantia como son todas las circunstancias anormales, apelaban al patriotismo primero y al dinero despues de sus administrados.

Desconocemos los estados de cuentas de aquellos ejercicios económicos, más si la maledicencia política, de la que siempre huremos tratándose de administracion nos indujeran á averiguarlos, no dudamos que en las oficinas modelo siempre de exactitud, de nuestro municipio nos serian facilitados los datos relativos á los años económicos de cuya apologia nos venimos ocupando. ¿Habrá necesidad de que EL HERALDO DE CASTILLA asegure que no es política lo que hace? no, seguramente, pero tampoco habrá menester de repetir que siempre que los municipios burgaleses obren como todos han obrado; es decir aprovechando en pró de la ciudad los escasísimos recursos con que cuenta, y llamando en ayuda de la misma los generosos esfuerzos de sus moradores, puede contar á su lado con la pequenísima ayuda que nuestra publicacion pueda proporcionarles.

La renta de consumos no puede compararse con la que el año de 1869 tenia el ayuntamiento puesto que entonces era nula. Sin embargo, supongamos que existiera y analicemos la poblacion y medios de consumir con que la ciudad entonces contaba. Mucho menos vecindario, guarnicion nula, centro militar suprimido. Este es pues el sitio de la llaga en donde se nos presenta el problema, por cuya solucion dabamos á los municipios revolucionarios y subsiguientes hasta la liquidacion de sus economías, nuestras mas sinceras gracias.

Si nuestros *Consejos* pudieran ser oídos por las dignísimas personas á quienes van dirigidos, rogámosles que no echen en olvido su resumen. Buena administracion en general, vigilancia en los consumos, establecimiento de la *Alhóndiga*, y rígida observancia en los derechos del matadero, que despues de esto hecho y acreditado no duden que el crédito, estén ellos ó estén otros, se abrirá á las arcas municipales.

Apesar de haber sido convocada por tres veces la Junta de Industriales, Propietarios y Comerciantes, con el objeto de resolver acerca de lo que debe

hacerse para terminar el asunto pendiente sobre la Cabalgata, no ha sido posible adoptar un acuerdo por no haber asistido la mitad mas uno de los individuos de dicha Junta.

En anteriores reuniones se tomaron acuerdos con los asistentes por estar así dispuesto con el objeto de facilitar la marcha de las cosas; pero al presente se trata de adoptar una resolucion definitiva en un asunto grave, y es preciso que asista el mayor número posible.

Mañana á las once está citada la Junta por vez cuarta en el Salon del Liceo, y parece que en la citacion se hace presente que los que no asistan sin alegar causa legitima, se entiende que están conformes con la opinion de la mayoría; lo cual nos parece una buena determinacion, pues de otra manera jamás se llegaría á obtener un resultado.

Rogamos, puesto que el asunto es de interés, la asistencia á todos los Sres. de la Junta, pues deseamos una solucion definitiva.

Nos consta que todo cuanto sobre el asunto se ha dicho carece por completo de fundamento, porque solo se desea el mejor acierto en todo y por todo, y hasta la Junta de mañana nada puede decirse, á pesar de las especies vertidas.

## SECCION DE NOTICIAS.

Por el Ayuntamiento de esta Capital se ha solicitado del Gobierno una subvencion que ayude á los gastos de decorado interior del Palacio de Justicia en construccion.

Plácenos la medida, creemos justa la reclamacion puesto que se trata de un edificio dedicado esclusivamente á los intereses de la Nacion y no del Municipio, que es el que ha costeado unicamente la obra, y no dudamos que las personas influyentes de Búrgos apoyarán y obtendrán este favor.

El pueblo quedaria por ello altamente reconocido.

Algunos de nuestros lectores nos han preguntado si vamos á insertar en EL HERALDO las composiciones premiadas en los Juegos Florales, como lo hicimos en años anteriores; y en contestacion á ello debemos manifestar que los trabajos de este año son largos, y por lo tanto poco apropiado para darlos á trozos en un periódico que no es diario; esto se haria interminable.

Por otra parte, parece que el Ayuntamiento va á acordar que se impriman inmediatamente, y antes les verá asi completos la luz pública.

Sentimos infinito no poder seguir la costumbre establecida.

A virtud de una consulta del Alcalde de esta capital, la Comision provincial ha acordado que al Alcalde y Teniente de Alcalde siguen en categoría los concejales que han obtenido en la eleccion mayor número de votos.

Se ha concedido autorizacion para la venta exclusiva al por menor de varios artículos de consumo á los ayuntamientos de Castrogeriz, Cogollos, Sotresgudo, Tordomar, Villanueva Argañó, Fuentelisendo y Villaldemiro.

En la *Gaceta* del 11 se publica el escalafon del cuerpo de sobrestantes de obras públicas, formado con arreglo al real decreto de 16 de Junio último.

Los interesados tienen un plazo de treinta dias para promover en la Direccion del ramo las reclamaciones que convengan á su derecho.

Durante el primer trimestre del año actual han ocurrido en Inglaterra 6,270 quiebras con un pasivo en déficit calculado de 6.300 millones de reales. De ese número corresponden 690 á la alta banca, al comercio y á la industria en gran escala, representando un déficit por mas de 4.000 millones de reales.

Esas 690 casas han tenido, pues, por si solas, un movimiento de valores en seis meses superior á todo el comercio internacional alimentado por 17 millones de españoles durante un año.

Aquí casi todos conocemos *ingleses*. ¿Cómo llamarán en Inglaterra los comerciantes quebrados á los acreedores? ¿Ingléses inglerizados?

Ha pedido el ingreso en la maestranza de Ronda nuestro apreciable amigo el comandante de infanteria ayudante del Capitan General de este distrito Don Francisco Mendieta, por lo que le felicitamos, deseando obtenga dicha distincion.

El jueves por la tarde celebró sesion la Comision provincial en union de los Sres. Diputados residentes en la Capital, para el despacho ordinario de expedientes.

El Diputado provincial D. Antonio Gonzalez Marron, ha presentado la renuncia de su cargo con motivo de haber sido nombrado jefe de caja de la Administracion de esta provincia.

Hace dias se encuentra en esta Capital D. Joaquin Lopez Doriga, candidato á la Diputacion á Cortes por esta circunscripcion en las próximas elecciones generales.

En el expreso de antes de ayer llegó á esta Capital D. José Rivera, y en el de hoy llegará D. Pedro Gonzalez Marron, candidato tambien por la circunscripcion.

Ha llegado á esta poblacion el juez de primera instancia del distrito del Centro (Madrid) D. Remigio Gil Muñoz.

El jueves por la noche se vió el *Es-polon* sumamente concurrido efecto de la noche tan deliciosa que nos hizo, la música con sus gratos acordes retuvo

con placer al inmenso público que llenaba tan bonito paseo, y propósito de la música no nos cansaremos de repetir que sobre que ya han desaparecido las barracas, se colocase donde lo hacía otros años, pues en la parte que este año lo hace, no ella sino sus oyentes incomodan bastante al público en general.

Ha salido para Madrid con objeto de tomar posesion del cargo que recientemente ha sido nombrado, nuestro respetable amigo D. Eduardo A. de Bessón.

La noche del jueves, día de moda y funcion á beneficio de Mr. Alexis Ferroni, tuvo un lleno el circo que lleva dicho nombre.

Con motivo de la compañía de declamacion que actúa en el café Español, se ve dicho café sumamente concurrido todas las noches.

Se han registrado en el Juzgado municipal de esta Capital en la tercera decena de Junio 24 nacimientos y un número igual de defunciones.

El 23 del corriente pasará á Valladolid á inaugurar sus tareas en el circo el *Pabellon Nacional* el Sr. Ferroni, dueño del circo establecido aquí en el picadero.

Ha sido nombrado para cubrir la vacante que de la cátedra de Psicología ha dejado el Sr. Bessón el catedrático excedente D. Hermenegildo Giner.

El lunes sale para Roa el diputado provincial de aquel distrito D. Tomás Beltran.

Los Senadores que elije la provincia de Búrgos son tres, hasta ahora sabemos que se presentan con el carácter de adictos los Señores D. Antonio Martínez Acosta, D. Justo Casabal y D. José Torrès Villanueva; de oposicion no tenemos noticia.

El vice-presidente de la comision provincial Sr. Real, ha pedido un mes de licencia, con cuyo motivo se ha encargado de la vice-presidencia el vocal de la misma Sr. Berdugo.

Repetidas veces hemos llamado la atencion de la autoridad acerca de la necesidad de dejar expeditas las vias y aceras, pero en especial debemos llamarla hoy respecto de lo obstruido que continuamente se halla el estrecho paso de los portales al mercado, en la casa llamada del Sr. Ardales.

En aquel estrecho espacio de tránsito se colocan en las mañanas, y en especial los días de mercado, una media docena de mujeres vendiendo periódicos, otras con encajes y puntillas, otras con lechugas y cebollas, otras con acelteras y objetos de hoja de lata, y uno que publica trencillas y estambre, y ande, ande, que entre vendedores y compradores, y otros que forman algun corrillo, se hace con frecuencia hasta imposible la circulacion por aquel punto.

Únase á esto las disputas que con frecuencia suscitan estas gentes, y las palabras que profieren capaces de escandalizar hasta las mismas piedras, y tomado todo en consideracion, creemos será mas que suficiente para que la autoridad vea de atender nuestras justas reclamaciones, y trasladar lo antes posible á los tales vendedores á otro punto, dejando aquel paso, de continuo y frecuente tránsito, libre y espedito, como

lo están las demás bocas-calles de la plaza.

Hoy á las diez de la mañana tendrá lugar en la parroquia de San Gil la solemne funcion que el Regimiento de Infantería de Búrgos dedica á su excelsa patrona la virgen del Cármen; predicando el capellan del cuerpo Sr. D. Salvador Cuadron.

Ha sido suspendido, hasta nueva orden, el paseo militar proyectado para estos días.

Se ha concedido un mes de licencia para Santander al Teniente Coronel de la guardia civil, primer jefe de esta comandancia D. Miguel Orozco y Marcé.

Se ha aprobado cambien de puesto los capitanes del Regimiento Caballería de España D. Ramón Alonso y D. Vicente Marquina.

Ha sido destinado al Regimiento de Luzon, de guarnicion en esta plaza, el capitán D. Andrés Juez.

Ha sido nombrado fiscal permanente en causas de la Capitanía general de este distrito el comandante D. Manuel Ugarte Videá.

De la paga de este mes será descontado el importe de las cédulas personales de las clases activas y pasivas.

Suplicamos á la Exema. Diputacion provincial que los domingos y días festivos tenga abierto, al público durante algunas horas el Museo Arqueológico, pues muchas son las personas que en ello recibirian merced.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascenso á alféreces de infantería á favor de 96 alumnos de la Academia de dicha arma.

Nuestro particular amigo el Sr. don Isaac Goyeneche ha tenido necesidad de trasladarse al campo (granja de Villargamar) con objeto de restablecer su quebrantada salud.

Mucho celebrariamos que consiga dicho restablecimiento.

A consecuencia del gran vendabal que se dejó sentir el último domingo en Granada, desgajose una enorme rama de uno de los colosales árboles que adornan el paseo del Salon, notándose la curiosidad de que allí existía un enjambre, cuya miel fué objeto de la golosina y del consiguiente escándalo de multitud de chicos y de *grandes*, muchos de los cuales pagaron su pecado con las picaduras de las abejas, que defendian tenazmente el producto de su trabajo.

Segun nuestras noticias, parece que ha causado gran sorpresa á una conocida persona de esta ciudad el no haber sido nombrado senador vitalicio como esperaba, dadas las buenas relaciones que hoy en día tiene con una de las fracciones de la actual situacion.

Hoy 16, día de Nuestra Señora del Cármen, se celebrará con la animacion de costumbre la tradicional romería en el inmediato pueblo de Cardeñadijo.

Suponemos que reinará el mayor orden y alegría.

Mañana domingo, y hora de las diez de la misma, se verificará en el Instituto provincial la conferencia que ya tiene anunciada nuestro estimado amigo don

Florentino Izquierdo, tratando en ella de la *trichina spiralis* para lo cual cuenta con cuatro ejemplares muy curiosos, de dicho parásito habilmente preparados por el renombrado histólogo señor Tápia.

No dudamos que la concurrencia deseosa de escuchar de boca del Sr. Izquierdo cuanto tan interesante será numerosa. Por nuestra parte prometemos desde ahora nuestra asistencia.

Recomendamos á nuestros amigos como el mejor y mas inofensivo de los refrescos el agua de agraz que en otro lugar se anuncia.

Este año se adelantará la cosecha en el término de Búrgos sobre todo por efecto de los fuertes y repetidos calores que se vienen sufriendo.

El Sr. Ministro de Fomento está en la actualidad trabajando activamente en la formacion de un proyecto de ley sobre instruccion pública.

Mucho lo necesitamos y por ello damos nuestro parabien al Sr. Albareda.

El Sr. Alcalde, presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta muy noble y muy mas leal ciudad, tres tenientes de alcalde, un regidor síndico y seis concejales mas, habitan en casas que tienen balcones al Huerto del Rey.

Pues bien, si nos quieren creer, asómense á ellos, miren á la fuente de Flora y verán ya al barrendero de la calle lavando la escoba en el pilón, al propio tiempo que, en el mismo y á poca distancia, llena su cantar una moza de idem, deseosa, sin duda, de ganar el tiempo que perdió hablando con algun Cupido de capote y bayoneta, ya una cuadrilla de precoces jóvenes tapando el desagüe de la fuente y haciendo que se inunde el enlosado que la rodea, ó echando agua con jeringuillas de hoja de lata á las mujeres que acuden á llenar sus vasijas, ó entretenidos en otras mil y una diabluras.

Y una de dos, ó á los señores ediles les hacen gracia tales donosuras y quedan compensados, en parte, los disgustillos que siempre trae consigo pertenecer al concejo, ó no les gustan y enyan á un alguacil que lo remedie, que seria lo mas acertado.

Han sido anuladas las elecciones municipales de Villatuelda.

La suscripcion en favor de los expatriados de Orán, abierta en las columnas de *El Imparcial* arroja hasta ahora la suma de 200,833 rs.

Han sido nombrados vocales de la Junta municipal de Beneficencia de esta capital D. Julian Casado, D. Francisco de la Azuela, D. Andrés Jalon, D. Lucas Carranza, D. Antonino Hortiguera, don Rafael Gonzalez Peña y D. Hilario Martin.

La comision de exposicion de antigüedades americanas que ha de celebrarse á últimos de Setiembre, y que preside el Sr. Duque de Veragua, está dirigiéndose á los centros, establecimientos y museos que tienen antigüedades ú objetos relativos á los descubridores y conquistadores del siglo XVI con el objeto de que concurren á dicha exposicion.

Todas las personas y corporaciones invitadas hasta ahora han respondido satisfactoriamente, y es de esperar con fundamento que la exposicion será notabilísima.

Dice un colega.

«El tren expreso número 5, que salió ayer de Madrid, ha sido apedreado dos kilómetros antes de su llegada á Valladolid, rompiendo los magníficos vidrios que poseen los espaciosos wagnon-camas *Siespinear*»

Estos atentados hacen poquísimo favor á la cultura y civilizacion de nuestro país.

A la llegada á Valladolid, tanto el jefe del tren como el conductor del citado vehículo, pusieron el hecho en conocimiento del señor jefe de estacion y del comisario de Gobierno, para practicar é instruir diligencias. Afortunadamente, las piedras no internaron, merced al espesor de los citados vidrios.»

Los periódicos de Zaragoza y Huesca traen ayer extensos pormenores de la brillante recepcion que se ha hecho á nuestro querido amigo el Sr. Sagasta á su paso por aquellas ciudades.

Ha llegado á esta capital el presidente de Sala de la Audiencia de Madrid D. Eduardo Martínez del Campo.

Desde hoy el despacho en la Audiencia del distrito comenzará á las nueve de la mañana en vez de á las once.

Hemos oido quejarse á muchísimas personas de la mala calidad de la carne que se pone á la venta.

Como la queja es justa y tiene verdadero fundamento, rogamos á quien corresponda que ponga remedio pronto á este abuso.

Segun tenemos entendido, la gendarmeria de Francia exige pasaporte á todo el que quiere atravesar la frontera, examinando con todo rigor las señas personales de los que los presentan, é impidiendo el paso al que va desprovisto de tal registro, lo que no sucedia en años anteriores.

Con este motivo son muchas las personas que han desistido á pasar el verano en la república vecina.

Han llegado á esta Capital y van á exhibir en la galeria del Teatro, los nombrados *Enanos de Pila*, que tan justamente han llamado la atencion en todos cuantos puntos se han presentado.

Nuestras particulares ocupaciones nos han impedido asistir á los exámenes y adjudicacion de premios verificados días atras en el colegio que tan habilmente dirige la Señora Doña Filomana Tell de Mondedeu. Apesar de ello no podemos dejar de hacer presente, segun nuestras noticias, los grandes adelantos que los alumnos han hecho en el finado curso.

Llamamos la atencion de las autoridades sobre el excesivo número de mendigos de todas edades y sexos, desde el niño al anciano, que inundan nuestra poblacion.

Si la necesidad y la vagancia es censurable en el hombre, en el niño salta su responsabilidad á la cara de quien debiera procurar por su enseñanza.

El domingo ocurrió en Olaveaga una sensible desgracia.

Un marinero del vapor inglés «*Palermo*», que estaba descargando bacalao en la orilla izquierda de la ria, pasó en un bote á la orilla derecha y se dirigió á una taberna, donde se entregó á los placeres de Baco.

La gente de á bordo llevó el bote al vapor, y cuando volvió el marinero, no encontrando la embarcacion donde la había dejado, empezó á dar voces y á

tirar piedras al vapor para que vinieran a buscarle.

Viendo que no le hacian caso, el marinero bajó a la ria y se metió en el agua, andando hasta perder pié en direccion del «Palermo».

Salió entonces el bote del vapor en busca del marinero que nadaba bastante fatigado por la borrachera que tenia, y en el momento de alcanzarle se interpuso una gabarra que venia a toda vela y cargada de piedra en direccion a Bilbao.

En este intermedio se sumergió el infeliz marinero y uno de los que vedian a recogerle en el bote del «Palermo» se arrojó al agua para salvarle. Por tres veces se sumergió en busca del compañero, que dicen era además hermano suyo, y a la tercera lo sacó del agua, pero ahogado.

El cadáver fué llevado a bordo del vapor, de donde será trasladado hoy al cementerio de los ingleses.

Lista de las Escuelas publicas de instruccion primaria que se hallan vacantes en esta provincia y que segun lo dispuesto en la Real orden de 10 de Agosto de 1888 deben proveerse en la forma que a continuacion se expresa.

Por concurso ordinario.—De niños.

La elemental incompleta de Tejada, con 468,75 pesetas anuales, casa y retribucion, pagadas de fondos municipales.

La de Vallegimeno, con 437,50 id.

La de Villandiego, con 416,50 id.

La de Condado de Valdivielso, con 406,25 id.

Las de Cubillo del Rojo y Urbel del Castillo, con 325 id.

La de Cofar, con 250 id.

La de San Cristóbal del Monte, con 250 id.

La de Villanueva de Tobera, con 250 id.

La de Aldea del Portillo, con 250 id.

La de Herbosa (nueva creacion), con 250 id.

La de Valverde de Miranda id., con 250 id.

La de Ciudad de Ebro id., con 250 id.

La de Murilla (Hoz de Arriba) con 250 id.

La de Villamedina (id.) con 250 id.

La de Argomedo (id.) con 250 id.

La de Montejo (id.) con 250 id.

La de Campizo (id.) con 250 id.

La de Barrio y su anejo Cilleruelo, con 250 id.

La de Bricia y su anejo Villanueva Carrales, con 250 id.

La de Valderias y sus anejos Linares y Presillas, con 250 id.

La de Solana (Valle de Valdelucio) con 250 id.

La de Pedrosa (id.) con 250 id.

La de Ayoluengo (id.) con 250 id.

La de Losillas, con 250 id.

La de Moradillo del Castillo, con 250 id.

La de San Andrés de Montefarados, con 250 id.

La de Valdeajos, con 250 id.

La de Biscones de Zamanzas, con 250 id.

La de Entrambosrios y sus anejos La Parte y Vallejo, con 250 id.

La de Quintanilla del Rebollar y su anejo, con 250 id.

Barcenilla y sus anejos Redondo y Hornillatorre, con 250 id.

La de Villamartin, con 250 id.

La de Hornillalastra y anejo, con 250 id.

La de Pereda y su anejo Butrera y Bedon, con 250 id.

La de Ahedo de Linares y sus anejos Lizares y Cogullos, con 250 id.

Quintanilla Valdebobres y sus anejos Nela y Sobrepeña, con 20 id.

De niñas.

Las elementales incompletas de Valdeate, con 416,75 id.

La de Villanueva de Gumiel (nueva creacion) con 416,75 id.

La de Coruña del Conde (id.) con 416,75 id.

Hemos recibido el número 23 del interesante y ameno semanario LA CORRESPONDENCIA MUSICAL, que con tanto acierto dirige en Madrid la casa editorial de música de Zozaya.

Dicho número contiene notables artículos y variadas noticias de verdadero interés artístico, que justifican el título de la mencionada publicación.

La casa Zozaya regala en esta ocasion a los suscritores a LA CORRESPONDENCIA MUSICAL el segundo tiempo de la célebre Fantasia morisca, de Chapí, titulado Meditacion, y la preciosa Tirolesa, mazurco del popular y celebrado maestro Fährbach.

He aqui el sumario de dicho número:

Advertencias.—La muiñería, por José Inzenga.—Los concursos de la Escuela Nacional de música y declamacion.—Un concierto en una casa de locos.—Cuestionario musical.—Recortes.—Noticias: Madrid, provincias y extranjero.

Correspondencia administrativa.—Aununcios.—Servicio de la plaza para el 16 de Julio de 1881.

Parada, el regimiento infanteria de Andalucía. Jefe de dia, el Coronel de España D. Luis Salvador.

Imaginaria, otro de Andalucía don Eduardo Beaumont.

Visita de hospital y provisiones Rúr-gos. 3.º Capitan.

Vigilancia los cuerpos de la guarnicion.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—Nuestra Señora del Cármen.—En las cavernas del Monte Carmelo floreció por muchos años una santa familia de ermitaños dedicados a venerar a la Santisima Virgen en una capilla que bajo su advocacion le habian construido, y a quienes los Europeos 1.º ir a Palestina les invitaron a que pasasen a Europa para establecer en ella el culto de la Virgen Maria, prometiéndoles su ayuda para tan gloriosa empresa. Movidos algunos de aquellos santos varones del noble deseo de dilatar el culto de la Virgen por toda la tierra, se decidieron a pasar a Francia en compania de su Rey San Luis, que se declaró su protector, estableciéndose cerca de Marsella donde fundaron una ermita dedicada a la Empe-ratriz de los cielos. de allí pasaron a Inglaterra donde encontraron al célebre ermitaño Simon Stok, llegó a ser por su austeridad y virtudes general de la orden del Cármen, y mereciendo la singular honra de recibir de manos de la Virgen un bendito escapulario, que le entregó como en prendas de su especial proteccion, y para que sirviese de privilegio a los Carmelitas. De aqui la devocion que se tiene a llevar escapulario y de inscribirse en el número de sus devotos.

CULTOS.—En la parroquia de San Lorenzo se celebrará la festividad de la Virgen del Cármen con misa cantada a las diez. En la iglesia de los Carmelitas se celebrará a las diez funcion solemne a su Escelsa Patrona con misa y sermon que predicará D. Luis Ordoñez. Estará S. D. M. expuesto todo el dia. Mañana Domingo último dia de Jubileo Circular en dicha iglesia.

Una niña entre un gitano y un albañil, resultando este gravemente herido; dos casos de inflamacion de petróleo con funestas consecuencias; las cogidas de Currito y Cuatro dedos en la última corrida de toros; una refriega a tiros en una calle céntrica entre un espadista y varios agentes; la enfermedad que diezma los caballos y mulas; varios robos menudos y el calor que nos liquida, nos tienen tristemente impresionados.

Unáse a esto la agitacion que causa el temor de una guerra internacional, la polémica entablada con este motivo entre los sensatos y los que tienen a gala no serlo, las noticias que llegan de las atrocidades cometidas por los moros en Orán, y se comprenderá que la gente pacifica esté de un humor negro.

Un peligro menos grave, pero bastante agudo nos amenaza.—La industria ha introducido en el comercio un juguete infantil, que pone a cada instante en riesgo los ojos de la cara y los cristales de los balcones.

Es una especie de honda elástica, que des-pide las piedrecitas con tal fuerza y precision, que las convierte en peligrosos proyectiles.

SECCION DE VARIEDADES.

ECOS DE MADRID.

Las cosas mas insignificantes, originan los mas trascendentales sucesos.—Ya sé que esto

no es nuevo, razon por la cual no pido privilegio de invencion; pero conviene a mi propósito recordarlo.

Una discusion sobre el mérito de Calderon, y no intencionada sino casual, puesto que se suscitó en un coche entre dos celebridades contemporáneas ha producido al cabo de dos meses de peripecias novelescas un duelo en el que la aristocracia y el arte han podido perder dos de sus mas ilustres representantes.

Por fortuna, segun los periódicos, todo acabó de una manera satisfactoria. Un artista, examinando una espada, se lastimó una mano, y un título de Castilla que salió a pasear una de estas mañanas, volvió segun unos con una leve indisposicion, segun otros sano y bueno.

—Pero el duelo ha sido por lo del coche?

—Por allí empezó.

De modo que ya sabemos como empieza y como acaba.

Lo que celebro es que haya acabado bien para todos.

Otra muerte violenta se cometió el domingo en las afueras de Madrid.

Unos matuteros aspiraban a introducir, sin pagar los derechos de consumos, una partida de jamones.

Dicen las malas lenguas, que si estaban no en connivencia con algunos dependientes. Lo cierto es, que en número de 40, se decidieron a hacer el alijo.

Dos vigilantes salieron a su encuentro, hubo tiros, y al fin los matuteros temerosos de que la Guardia civil les cortase la retirada, se alejaron dejando para mejor ocasion la entrada de los jamones en la Côte.

Entonces acudió un cabo de consumos con algunos dependientes a donde estaban los vigilantes.—Uno de estos, que era nada menos que el famoso corneta de la Guerra de Africa que cortó la cabeza a un moro que le llevaba prisionero sobre sus hombros, se quejó amargamente del abandono en que los habian dejado sus compañeros durante la refriega, y acusó al cabo de connivencia con los matuteros.

—Eso no me lo dice a mi nadie dos veces exclamó el cabo, disparando sobre el su revolver a boca de jarro.

El pobre vigilante cayó bañado en sangre, y a los pocos momentos expiro.—Sus compañeros prendieron al agresor y el juzgado comenzó la sumaria.

El vigilante muerto, era un hombre pundonoroso y relativamente feliz. Su buena conducta le habia alcanzado la estimacion de sus jefes, estaba unido a una mujer en quien adoraba, y la celebridad de su primera proeza y su carácter franco, le habian grangeado muchos y buenos amigos.

Los niños se entusiasman con este efecto, y se ejercitan en la punteria. Créo que no estaria de mas, que los agentes de la autoridad se ejercitasen a su vez en perseguir a 12 angelitos que se entregan a tan bárbara diversion.

SECCION MERCANTIL.

Sr. Director de EL HERALDO DE CASTILLA. Aranda de Duero 14 de Junio.

Los precios que han regido en el último mercado son los siguientes: Trigo candeal a 48 rs. fanega; id. barbilla a 46; centeno a 23; cebada a 20; yeros a 20; avena a 12. Harina de 1.º a 17 rs. arroba; idem ed 2.º a 16; id. de 3.º a 14. Vino a 9 rs. cántara. Canas a 48 rs. arroba.

Búrgos 15 de Julio de 1881.

Trigo blanquillo de 46 a 48 rs. fanega. Idem áлага de 52 a 54 id. id. Cebada de 20 a 22 id. Centeno de 28 a 30 id. id. Avena de 13 a 14. Yeros de 00 a 00 id. id. Habas de 40 a 42 id. id. Patatas a 7 rs. arroba.

Harina de 1.º a 18 rs. arroba. Id. de 2.º a 17 id. id. Id. de 3.º a 15 1/2 id. id. Aceite de 48 a 50 rs. arroba. Vinagre de 25 a 26 reales cántara. Búrgos: Imp. de la vinda de Villanueva

GRAN ADELANTO FOTOGRAFICO POR MR. GREEN, FOTOGRAFO AMERICANO.

Retratos instantaneos de niños.

Los Señores Urtasun e Inclán, fotógrafos de Santander y Burgos respectivamente, han adquirido por seis años la exclusiva de este invento que ha elevado el arte fotográfico a una altura hasta hoy inconcebible.

El Sr. Inclán pone a disposición de su numerosa clientela el procedimiento instantáneo norteamericano, pues a fuerza de los mayores sacrificios se ha propuesto adoptarlo para que en manera alguna carezcan sus favorecidos de sus señalados beneficios. Por él pueden obtener instantáneamente retratos de niños con una perfección hasta hoy desconocida: rapidez, verdad y finura sin igual son las cualidades del nuevo invento que se recomienda a los padres, cuyos niños no podían retratarse por el procedimiento anterior.

Dicho nuevo procedimiento permite por su asombrosa rapidez trabajar aún en los días más nublados para personas mayores. Para los retratos de niños menores de cuatro años, es conveniente elegir un día claro, siendo las horas más a propósito de doce a tres de la tarde.

Siendo tal la rapidez con que se retrata por el nuevo invento que anuncio al público, escuso decir que se obtiene expresión natural y verdadera en la imagen, cosa que no podía obtenerse antes de inventarse el procedimiento instantáneo.

Se trabaja todos los días, aunque esté nublado, de nueve de la mañana a cuatro de la tarde

FOTOGRAFIA DE INCLAN,

Paseo de la Isla núm. 31.—Burgos.

LA CORRESPONDENCIA DE PARÍS,

ÚNICO DIARIO ESPAÑOL QUE SE PUBLICA EN PARÍS.

Contiene las últimas noticias políticas, diplomáticas y financieras.—Sección variada de ciencias, artes y literatura.—Da cuenta de las sesiones de las Academias de ciencia y medicina.—Se ocupa de las cuestiones jurídicas más palpitantes.—Publica los precios corrientes de los mercados extranjeros.

Oficinas centrales: 12, Boulevard des Italiens.—París.

Precios de suscripción.

Table with subscription rates: Trimestre 15 francos, Semestre 30 id., Un año 60 id.

PURGANTES ANTI-BILIOSAS. DEPURATIVAS. De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se venden a 6 reales caja en las principales farmacias. Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

CAPÉ NERVIÑO MEDICINAL. Maravilloso secreto árabe. EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES. Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca; los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general. Se vende a 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias. En Burgos, farmacia de T. Pacheco. DR. MORALES: Carretas, 39, par. Madrid.

SOLUCION CASES

DEL CLORHIDRO FOSFATO DE CAL.

Única aprobada y recomendada, por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja a la de Coirre.—Al por mayor, Sres. Avino y Cases, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.—En Burgos: En todas las farmacias y en las principales de la provincia.

GEOGRAFIA HISTORICA DE LA EDAD ANTIGUA,

obra premiada en el concurso de ciencias geográficas de París; por D. Manuel M. Anibarro y Rives. Precio 7 pesetas.—Se vende en la imprenta de la viuda de Villanueva.

LA GOLONDRINA.

(Continuación.)

Así la golondrina vino a ser entre los griegos, y más tarde entre los romanos, símbolo de desesperación. Nosotros la saludamos hoy como precursora del buen tiempo; ellos ayer como mensajera triste, desolada de un dolor cereano, y al ofrecer sacrificios a los Dioses. Lares una de las víctimas inmoladas era esta inocente ave.

Desgraciadamente Grecia y Roma, pueblos artistas, no apreciaban la esbeltez y flexible elegancia de este verdadero pájaro, ni sentían la ternura que inspiran sus falanjes aladas, que uno y otro año sobre los azares de la fortuna, sobre las luchas que de continuo agitan la humanidad, sobre las epidemias, sobre todas las penas y desengaños del mundo vuelven a pedir la hospitalidad sagrada bajo el techo de nuestras moradas. Carlos Nodding dice: la golondrina habita siempre la morada tranquila; la casa en que ruido alguno turbará el sosiego y la paz de su pequeña colonia y a cuyo abrigo ha constituido con tan equi-

sito, cuidada la tierra choza capaz de recibirla y facilitarla, sin fatiga la árdua tarea de la maternidad.

El Conde de Buffon condenando con energías frases la bárbara superstición, la salvaje crueldad de los romanos para con ella, exclamaba: Parecía natural que el hombre debiera acoger y tratar bien a un pájaro que lo anunciaba la bella estación de la primavera, y que además le prestaba servicios reales; sus méritos por lo menos, debían garantizar su seguridad personal. La golondrina se refugia bajo las techumbres y construye su nido siempre al lado, nunca lejos del hombre; y cuando un viajero extraviado vea por los aires una de estas ágiles avecillas puede considerarla como la luz salvadora, como el presagio feliz que le anuncia un albergue próximo en que podrá reparar las fatigas de una penosa jornada.

En la edad antigua si uno de estos pobres pájaros aparecía por acaso, al principio de una grande empresa se consideraba esta como desgraciada y se la aseguraba un término fatal.

Al partir Dario para la guerra, contra los Scitas paróse una golondrina sobre su tienda y desde aquel momento sus subditos miraron

JARABE TONICO-ANTINERVIOSO

DEL DOCTOR

F. BORRELL Y FONT.

Una larga práctica ha demostrado el éxito mas brillante obtenido con este jarabe en la falta de apetito, en las acedias, digestiones difíciles, palpitations del corazón, síncope, cólicos nerviosos, melancolía y hipocondría, saburra mucosa ó biliosa en las primeras vias, obstrucciones viscerales y glándulas, obstrucciones del hígado ó bazo, calambres, congestión y aniquilamiento.—El sexo débil hallará un poderoso medio con el uso de este jarabe en la supresión ó falta de la menstruación, en las pérdidas uterinas, flores blancas, desfallecimiento de estómago, dolor en los riñones y muy particularmente en el histerico. Las personas débiles, de un temperamento nervioso, las que padecen de una digestión lenta y penosa, los sujetos de una complexion delicada, los niños y los viejos estenuados por la edad y por las enfermedades, encontrarán aun medio infalible de aumentar gradual y naturalmente la vitalidad de sus órganos.

El jarabe tónico-antinervioso abrevia portentosamente las convalecencias largas particularmente las que son debidas a fiebres ó calenturas graves, con síntomas de debilidad nerviosa, y por su cualidad sedativa aplaca los calores é irritación de estómago.

Para que el público no quede defraudado en las virtudes que debe prometerse de este jarabe, recomendamos que tome las siguientes precauciones:

- 1. Que el jarabe tónico-antinervioso, repuesto en botellas especiales, vaya siempre con su rótulo y una faja impresa en rojo cubriendo el tapon.
2. Que las botellas, envueltas en papel rosado, vayan acompañadas de un contrarótulo.
3. El rótulo, contrarótulo y faja mencionados, con la firma y rubrica de F. Borrell y Font, y un prospecto especial debe precisamente acompañar cada botella. Sin tales requisitos no debe tenerse por legitimo este jarabe.—Precio 19 rs. botella.

DEPÓSITO GENERAL.—Madrid: Puerta del Sol, núm. 5. botica de Borrell Hermanos; Barcelona, calle del Conde del Asalto, núm. 52. Burgos: farmacia de Barriocanal, y en las principales armacias de España Portugal y América.

CAPSULAS DE BREA, LIGOR concentrado de BREA, JARABE DE BREA, á 12, 10 y 8 rs.; preparados y dosados POR BORRELL HERMANOS

reputados hoy como el soberano y unico remedio serio y eficaz contra las bronquitis, toses, asma y los catarros, tanto del pecho como de la vejiga, farmacia, Puerta del Sol, 5, Burgos: farmacia de Barriocanal.

AVISO IMPORTANTE.

Una señorita francesa de distinguida familia que habla español y educada en el extranjero, residente en París, desea entrar de profesora de francés, canto y piano, bien en una casa particular ó bien en un colegio de enseñanza superior.

Para más informes dirigirse a la administración de este periódico.

Tónico-genitales.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se vende en las principales farmacias a 30 rs. caja. Y se remiten por correo francos de porte.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

C. BIENENFELD Y C.

Gran depósito de especialidades farmacéuticas y nacionales y extranjeras. Esta casa se recomienda por la reconocida legitimidad de sus generos y la rapidez en servir a sus comitentes, como por sus limitados precios.

Comision, consignación y tránsito. Preciados, 72, MADRID.

COLEGIO INGLÉS PARA SEÑORITAS.

Se reciben pensionistas. Para informes, dirigirse a la señora profesora Doña Josefa de Maomans, Muelle Nuevo, provincia de Vizcaya (Portugalete). En el mismo Colegio se dan lecciones particulares de inglés, francés y alemán.

La utilidad y uso de la BREA son ya conocidos; antes, pues, de dar al publico nuestro LICOR, hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza, que sostuviere con VENTAJA la comparación con los mas acreditados.

LICOR BREA-VEJIGAL.

Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y mas eficaz medicamento recomendado por los medicos mas eminentes, para la curación del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato genito-urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escrófulas, herpes, y enfermedades todas de la piel.

Al por mayor en la farmacia de su autor, Vidriera, 2 y 4—Barcelona, al detall, en las principales farmacias de España, América y Portugal.

la expedición con espanto y la condenaron como maldita.

En la tienda de Pirra poseó otra, antes de ser derrotado por los romanos. Mas adelante (horrible fatalidad) se volvió tambien una de ellas en la proa de la magnífica galera de Marco Antonio en la jornada de Actium.

Encuétrase por vez primera en la isla de Rhodas el nombre de este pájaro tan injustamente maldecido en la antigüedad, mezclado con las fiestas y alegres cantos. Allí cuando llegaba el mes de broedromion (Setiembre), los niños patrocinados por la golondrina iban de puerta en puerta pidiendo pequeños presentes para la alada criatura, como hacen hoy los chicos de Francia en las fiestas de los Reyes. El texto de aquella canción infantil ha pasado á través de los siglos, transmitida por Theoguis en su libro titulado Sacrificios de los Rhodios y por Athenéo en sus Deipnosophistas. Traducida libremente viene á decir así:

Mirad, ¡ya surtállos aires! La golondrina sencilla, Dias serenos anunciando Y primavera florida.

Su espalda es negra; su vientre Como la nieve blanquísima.

Regaladle corderilos A la leve peregrina. Blanco pan, metosos higos Y vino, ós pide sumisa, Dadle tambien confituras Que es buena y agradecida. No desairéis á la triste Y pobre golondrinilla! Juntos venimos con ella. País es medrosa la tímida. ¿Nos dareis algun presente Qué nos llené de alegría? Si nos regalais ántenos, Cuánta será nuestra dicha! Si no lo haceis nos quedamos Y ciegos, llenos de ira. Derribaremos las puertas De esta casa maldécida. Y os robaremos la esposa Que es pequeña y ligerilla. Vámonos no nos disgusteis; Traednos siquiera pajitas Para rellenar el nido.

(Se continuará.)